lonada, en un desarrollo ascendente que va de este a oeste.



Figura 17. Castillo de Monteagudo. Arranque de arco y alfiz con epigrafía cúfica, hallado durante las excavaciones de la plataforma inferior.

Zona de acceso. Hay que situarla en el área suroriental de la fortaleza, en el lugar por donde hoy se ingresa a la misma mediante una escalinata. Indicio de que aquí estuvo la puerta son los restos de una torre albarrana de la que apenas se conserva su basamento. Esta zona de acceso es un espacio triangular estrecho y empinado delimitado al noreste por un muro, construido y tallado en la roca, en el que se abrían dos puertas: la más oriental daba a la primera plataforma, situada en el extremo oriental de la fortaleza, mientras que la occidental permitía la entrada a la segunda.

Primera plataforma. Es la más pequeña y se ubica en el sector más oriental de la fortaleza, emplazamiento que la independizaba del resto. Este espacio se caracteriza por la aparente ausencia de infraestructuras abovedadas. Sus murallas son las más deterioradas del conjunto. La puerta que le daba acceso se descubrió durante los trabajos de excavación del año 1984; tras ella parece que hubo un espacio de tendencia rectangular que funcionó probablemente como puerta acodada por la que se penetraba al resto de la plataforma a través de otra puerta situada más al este. Fue en esta zona donde se exhumaron diversos fragmentos de yeserías con una rica decoración tallada (fig. 17). Estos restos, claramente mardanisíes, demuestran la importancia de esta zona, vinculada al espacio de ingreso a la fortaleza.

Segunda plataforma. Desde el área de acceso, un pasillo en rampa se dirigía hacia el oeste bordeando la base rocosa hasta finalizar en una puerta acodada, tallada en el peñasco, que permitía la entrada a una plataforma alargada que adopta una forma curva al adaptarse a la roca natural por el norte. En su desarrollo (este-oeste) observamos que va reduciendo su anchura conforme se acerca al extremo occidental debido a la mayor pendiente sobre la que se alza. Analizando su planta se pueden diferenciar tres sectores que quizás estuvieran separados por muros de trayectoria norte-sur aunque no hay seguridad; es importante tener presente que las dependencias que hoy día vemos en esta plataforma son en su mayoría infraestructuras abovedadas (aljibes o/y silos) que debieron de sustentar unos alzados que han desaparecido en su mayor parte.

El sector más oriental, además de ser el más grande y regular, es el primero al que se llegaba tras recorrer la rampa de acceso; su planta casi cuadrada acoge las infraestructuras más desarrolladas, dispuestas en su mayoría siguiendo el eje este oeste.

El sector central se acerca a lo que podríamos definir como un trapecio escaleno. En su frente interno (meridional), hay una puerta en recodo, cincelada en la piedra como la ante-